

Pensamiento e historia.

## **El umbral y sus ritos: los espacios liminales en redes sociales**

**Miguel Arredondo Uribe,**  
Universidad de Antioquia, Colombia.

El paso del umbral consiste en sumarse a un plano distinto. Este acto importante de ceremonias la liminalidad implica un énfasis tanto en el lugar físico que sirve como límite o umbral como en el proceso de paso a través de ese umbral, el “limen” en el que se ve que se generan las transformaciones. En esta ponencia se abordará el caso de la producción de espacios umbrales en las redes sociales.

Internet ha sido considerado un espacio ideal para jóvenes queer para reunirse, interactuar, y organizarse, las redes sociales se caracterizan por tener límites menos definidos entre las actividades políticas y no políticas, lo que reduce los umbrales de participación política convencionales. Con tres formas principales que contribuyen a los espacios umbrales en este contexto neoliberal: crear un flujo creciente de información, deshabilitar la comunicación adecuada e intentar detener las discusiones. Después de todo, Internet no es un vacío cultural.